

ABSTRAK

MUHAMMAD ERIAL SIDIQ, *Strategi Membangun Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Dalam Pengembangan Ekonomi Umat (Studi Riset Aksi di Desa Rancaekek Wetan Kecamatan Rancaekek Kabupaten Bandung)*

Salah satu persoalan serius yang dihadapi bangsa ini adalah tingkat kesenjangan ekonomi yang terlampau lebar, serta tingkat kemiskinan yang terlalu menakutkan. Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) merupakan salah satu lembaga yang dijadikan sebagai wadah pemersatu dan pemberdayaan masyarakat. BUMDes berusaha mengintegrasikan programnya dengan masalah-masalah kemasyarakatan yang erat kaitannya dengan bidang-bidang ekonomi. Salahsatu pemberdayaan masyarakat melalui rintisan BUMDes yaitu di Desa Rancaekek Wetan Kecamatan Rancaekek Kabupaten Bandung bernama BUMDes Kampung Responsif Dinamis (KRD). Kelompok ini merupakan alternatif proses pemberdayaan yang diharapkan dapat menggalang tanggung jawab bersama dalam memelihara lingkungan terutama dalam penanggulangan sampah namun berdampak secara ekonomi. Salah satu tindakan yang dilakukan adalah dengan menyediakan wadah bagi masyarakat itu sendiri sebagai akses untuk menuju masyarakat yang berdaya. Dengan dibentuknya rintisan BUMDes melalui program bank sampah bisa menjadi salah satu wadah yang dapat mengembangkan pendapatan masyarakat dengan cara pengelolaan sampah dengan baik. rintisan BUMDes merupakan kegiatan yang strategis guna meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pengelolaan sampah menjadi potensi ekonomi dan kebersihan lingkungan Rancaekek Wetan.

Teori yang digunakan oleh peneliti (fasilitator) menggunakan teori strategi pemberdayaan yang dilakukan BUMDes menggunakan tiga aras pemberdayaan (Empowerment setting): mikro, mezzo dan makro.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) strategi yang di terapkan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam mengembangkan ekonomi masyarakat di desa Rancaekek Wetan (2) proses strategi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam mengembangkan ekonomi masyarakat di desa Rancaekek Wetan (3) hasil strategi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dalam mengembangkan ekonomi masyarakat di desa Rancaekek Wetan.

Metode penelitian ini menggunakan penelitian studi riset aksi, yaitu penelitian yang dilakukan untuk memecahkan masalah baik langsung atau melalui proses reflektif dari masalah dan kebutuhan masyarakat yang dilakukan oleh individu yang bekerja dengan orang lain dalam tim. Teknik pengumpulan data dilakukan menggunakan metode transect, Focus Group Discussion (FGD), Analisis Data dan studi dokumentasi

Kesimpulan dari penelitian ini menunjukkan: (1) Dalam proses strategi membangun BUMDes di Rancaekek Wetan menggunakan tahapan Riset Aksi (2) Strategi pemberdayaan yang dilakukan BUMDes menggunakan tiga aras pemberdayaan (Empowerment setting): mikro, mezzo dan makro.(3) Hasil yang di dapat dari pelaksanaan program yang dilakukan rintisan BUMDes: (a) setelah adanya rintisan BUMDes secara material mereka terbantu dengan mengurangi sampah dapur yang sebelumnya membusuk di tempat sampah (b) bisa menjadi nilai ekonomis dari sampah dapur yang di kelola menjadi pupuk kompos dan bank sampah dari sampah non organik.

Kata Kunci: BUMDes, Pemberdayaan, Ekonomi. KRD